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Gerente de Documentação Geral
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As matérias publicadas no Diário Oficial da Assembleia Legislativa
deverão ser entregues à Gerência de Documentação Geral através
de meio magnético, em formato .doc, com cópia do documento, de
segunda a sexta-feira até às 15:30h

É de responsabilidade de cada setor, gerência, secretaria e dos ór-
gãos da Fundação Rio Branco de Educação, Rádio e Televisão as
correções ou revisões das matérias por eles produzidas, bem como,
o envio de documentos em tempo hábil para publicação.M

AT
ÉR

IA
S 

E 
PU

B
LI

C
A

Ç
Õ

ES

ERRATA
Corrigir a publicação do Extrato de Contrato da empresa

Instituto De Pesquisa Caleffi Ltda publicado no Diário da ALE Nº
1081 do dia 13/04/2011 onde lê-se PROCESSO 025/ALE/2010, leia-
se PROCESSO 025/ALE/2011.

Boa Vista, 16 de agosto de 2011
Aias Viana Bento

Secretário Administrativo

PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 021 DE 12DE
AGOSTO DE 2011.
“Altera e acrescenta dispositivos na Lei Complementar nº 051,
de 28 de dezembro de 2001, que dispõe sobre a Carreira, a
Remuneração e o Quadro de Organização e Distribuição do
Efetivo da Polícia Militar do Estado  de Roraima e dá outras
providências.”
O GOVERNADOR DO ESTADO DE RORAIMA,
Faço saber que a Assembleia Legislativa aprovou e eu sanciono a seguinte
Lei Complementar:
Palácio Senador Hélio Campos/RR, 12 de agosto de 2011.

JOSÉ DE ANCHIETA JUNIOR
Governador do Estado de Roraima

GABINETE DA DEPUTADA ÂNGELA ÁGUIDA PORTELLA
INDICAÇÃO Nº066/11

A Parlamentar que a esta subscreve, com amparo no art. 202
do Regimento Interno deste Poder, requer o encaminhamento ao

Excelentíssimo Senhor Governador do Estado da seguinte Indicação:
DISPENSA DE PAGAMENTO DE TAXAS E OUTRAS

DESPESAS PARA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA DAS
FAMÍLIAS RETIRADAS DA TERRA INDÍGENA RAPOSA/SERRA
DO SOL, QUANDO DO REASSENTAMENTO PELO ESTADO.

JUSTIFICATIVA
O reassentamento das famílias que foram retiradas da terra

indígena Raposa/Serra do Sol, por decisão judicial, exige um tratamento
especial por parte do Governo do Estado, em face da forma pela qual
foram praticamente expulsos, visto que a grande maioria não recebeu
nova terra para se instalar, nem indenização pelas benfeitorias
existentes na antiga propriedade.

Dessa forma, pelo princípio de assistência aos desamparados
e desassistidos, como vem se caracterizando com as famílias retiradas
de suas antigas propriedades, nada mais justo que o Estado dispensá-
los de possíveis despesas em relação à regularização de áreas de terras
que lhes forem destinadas pelo Poder Público.

Esse o principal objetivo da presente Indicação.
Sala das Sessões, 11 de agosto de 2011.

Dep. ÂNGELA ÁGUIDA PORTELLA

ATA DA SEGUNDA MILÉSIMA TRIGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO
ORDINÁRIA DO QUADRAGÉSIMO SEGUNDO PERÍODO
LEGISLATIVO DA SEXTA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA.
Às nove horas do dia onze de agosto de dois mil e onze, no Plenário desta
Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima trigésima sétima Sessão
Ordinária do quadragésimo segundo Período Legislativo da sexta
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima. Havendo
quorum regimental, o Senhor Presidente em exercício, Deputado Coronel
Chagas, declarou aberta a Sessão, solicitando ao Senhor Segundo
Secretário, Deputado Remídio Monai, proceder à leitura da Ata da
Sessão anterior, que foi lida e aprovada na íntegra. Em seguida, solicitou
ao Senhor Primeiro Secretário, Deputado Naldo da Loteria, proceder à
leitura do Expediente: RECEBIDO DOS DEPUTADOS: Ofício Gab/
AAP nº 164/11, de 10/08/11, da Deputada Ângela Águida Portella,
justificando sua ausência à Sessão Ordinária do dia 10/08/11. Indicação s/
nº, de autoria do Deputado Joaquim Ruiz, ao Governador do Estado,
“solicitando reiniciar os serviços de recuperação nas BRs 174 e 210”.
Indicação s/nº, de autoria do Deputado Joaquim Ruiz, ao Governador do
Estado, “solicitando instalar rede de energia elétrica na Vicinal PA-
Trairi, na Vila Equador, numa extensão de 15 km”. Indicação s/nº, de
autoria do Deputado Joaquim Ruiz, ao Governador do Estado, “solicitando
instalação de rede de energia na Vicinal 2 PA-Ladeirão, na Vila Equador,
numa extensão de 18 km”. Indicação s/nº, de autoria do Deputado
Francisco Assis da Silveira, ao Governador do Estado, “solicitando a
recuperação da estrada Vicinal 06 do PA Nova Amazônia I, região do
Truaru, localizada a, aproximadamente, 70 km de Boa Vista”.
Requerimento nº 001/2011, da Deputada Ângela Águida Portella,
requerendo a retirada de tramitação do Projeto de Lei nº 014/11, de sua
autoria. EXTERNO: Ofício Circular nº 016/2011, de 05/08/11, do Tribunal
de Contas do Estado, encaminhando Cumprimento de Deliberação do
TCERR. Ofício nº 747/11, de 20/07/11, do Ministério da Integração
Nacional, comunicando a transferência de recursos financeiros. Ofício nº
1506/11, de 26/07/11, da Superintendência Regional de Roraima,
informando sobre Crédito de Recursos Financeiros – Orçamento Geral
da União. Ofício nº 86/2011 Pres/LRCC, de 01/08/11, da Liga Roraimense
de Combate ao Câncer, convidando para visitar as instalações e conhecer
o “Programa Renascer”. Ofício nº 1566/11, de 04/08/11, da
Superintendência Regional de Roraima, informando sobre Crédito de
Recursos Financeiros – Orçamento Geral da União. GRANDE
EXPEDIENTE: O Senhor Deputado Mecias de Jesus ocupou a tribuna
para pedir o apoio de seus pares para a aprovação de dois Projetos de Lei
de sua autoria. Primeiramente, justificou que a iniciativa de apresentar o
Projeto de Lei que autoriza o Poder Executivo a reduzir em cinquenta
por cento a alíquota do ICMS na compra de equipamentos para vigilância
eletrônica, incentivando os donos de estabelecimentos a instalarem
sistema de vigilância e monitoramento, visa reduzir a criminalidade no
Estado. Após, argumentou que a apresentação do Projeto que trata da
proibição da comercialização de armas de brinquedos que não possuam
cores ou formatos distintos das armas verdadeiras se deve ao fato de que
a venda desses brinquedos incentiva a violência, destacando que a
aprovação desse Projeto ajudará na formação cultural das crianças.
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Finalizou colocando os dois Projetos à disposição dos Senhores Deputados,
bem como, dos membros da Comissão de Justiça, para que possam fazer
as emendas que julgarem necessárias, no sentido de funcionar de forma
que beneficie a sociedade de Roraima. ORDEM DO DIA: O Senhor
Presidente anunciou para a pauta da Ordem do Dia a discussão e votação
em turno único do Requerimento de Pedido de Informação nº 006/11,
“solicitando informações a respeito de procedimentos para o pagamento
de diárias à Polícia Militar”, de autoria do Deputado Soldado Sampaio; e
do Projeto de Lei nº 015/11, que “cria a Semana Estadual da Criança e do
Adolescente no Estado de Roraima”, de autoria da Deputada Ângela
Águida Portella; e, em primeiro turno, do Projeto de Lei Complementar
nº 019, que “altera a Lei Complementar nº 129, de 14 de dezembro de
2007, que dispõe sobre a instituição da Fundação Rio Branco de Educação,
Rádio e Televisão, FUNDALEGIS, vinculada à Assembleia Legislativa do
Estado de Roraima, e dá outras providências”; de autoria da Mesa Diretora.
Após, solicitou ao Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura do
Requerimento de Pedido de Informação nº 006/11. Colocado em discussão
e votação, o Requerimento foi aprovado. Prosseguindo, solicitou ao
Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura do Projeto de Lei nº 015/
11, juntamente com o parecer das Comissões em conjunto. Colocada em
discussão e votação, a matéria foi aprovada. Em seguida, solicitou ao
Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura do Projeto de Lei
Complementar nº 019/11, juntamente com o parecer das Comissões em
conjunto. Colocado em discussão e votação, o Projeto foi aprovado, em
primeiro turno. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Senhor Deputado
Jalser Renier parabenizou todos os estudantes do Estado de Roraima
pelo Dia do Estudante, ressaltando que a educação é o esteio para o
sucesso. Prosseguindo, destacou sua preocupação com essa classe,
lembrando alguns projetos de sua autoria, transformados em Lei, como a
meia entrada para os estudantes, o primeiro cursinho preparatório ao
exame do vestibular gratuito e a UNIVIRR. Finalizou registrando a presença
do ex-prefeito de Caroebe, Ivan Severo; do vereador Nenor, do Município
de São João da Baliza; e de Cicinho, da Vicinal 21. O Senhor Deputado
Erci de Moraes, inicialmente, parabenizou os advogados, juízes e garçons
pela passagem do Dia do Advogado e do Garçom, respectivamente. Em
seguida, convocou a Comissão Especial que trata da emancipação dos
municípios, envolvendo Bonfim, Cantá, Mucajaí e Iracema, para uma
reunião, no dia 16, às 15 horas. O Senhor Deputado Rodrigo Jucá,
inicialmente, informou ter participado, na semana passada, da inauguração
do Conjunto Habitacional Cruviana, feita pela Prefeitura de Boa Vista,
oportunidade em que foram entregues à população mil casas, cujos recursos,
segundo o Senhor Parlamentar, foram conseguidos pelo Senador Romero
Jucá, ressaltando que o Senador está negociando com a Presidência da
República a construção de mais 1500 casas para beneficiar as famílias de
Roraima. Em seguida, referiu-se ao pagamento dos precatórios dos
professores, também conseguida, de acordo com o Senhor Parlamentar,
com a ajuda do Senador Romero Jucá. Prosseguindo, cumprimentou todos
os estudantes pelo seu dia, parabenizando também os advogados, em
especial, os que prestam serviço na Defensoria Pública, que, segundo ele,
são mais solidários por estarem trabalhando em defesa dos pobres.
Finalizou convocando a Comissão de Constituição, Justiça e Redação
Final para uma reunião, com o objetivo de analisar quatro projetos em
pauta, para que possam ser votados. O Senhor Deputado Brito Bezerra
iniciou parabenizando todos os estudantes do Estado de Roraima pela
passagem do Dia do Estudante. Após, em nome dos garçons da Casa,
parabenizou todos os garçons pelo seu dia, destacando a importância
dessa profissão e a dedicação desses profissionais. Finalizando, parabenizou
todos os advogados, destacando os desta Casa, bem como, os profissionais
liberais e os advogados que compõem a Defensoria Pública, por defenderem
os direitos daqueles mais carentes e que, muitas vezes, ficam à margem da
nossa legislação. O Senhor Deputado Remídio Monai convidou os
membros da Comissão que trata da emancipação dos municípios,
envolvendo Novo Paraíso e Nova Colina, para uma reunião, segunda-
feira, às 16 horas, com o objetivo de fazerem uma avaliação dos trabalhos
realizados até hoje. O Senhor Deputado Mecias de Jesus iniciou
parabenizando todos os garçons pelo seu dia, em especial, os garçons da
Assembleia Legislativa, pela dedicação com que fazem o seu trabalho.
Prosseguindo, parabenizou todos os estudantes, ressaltando ser essa a
melhor fase da vida, quando se busca o conhecimento e se prepara para
enfrentar a vida. Após, parabenizou os bons advogados pelo seu dia, em
nome dos advogados da Assembleia Legislativa. Dando continuidade,
informou ter recebido em seu gabinete um grupo de mulheres,
representantes de um Sindicato de Trabalhadores, que sugeriram uma
audiência com o Iteraima e a EMHUR, destacando ter sido informado
por essa classe que está havendo muitas invasões de terras e até suspeita

de pedido de propina para documentar terras. Finalizou solicitando ao
Presidente deste Poder que sejam publicadas as diárias de todos os
Deputados, a cada final de mês, no mural eletrônico desta Casa Legislativa.
De acordo com o Senhor Deputado, estão sendo publicadas apenas as que
são pagas aos Deputados da oposição, ressaltando que o recebimento das
diárias é um direito líquido e certo de quem viaja a serviço do Poder, não
vendo nenhum problema em divulgá-las, desde que seja de todos os
Parlamentares. A Senhora Deputada Ângela Águida Portella
parabenizou o Senador Romero Jucá por ter batalhado para que o
pagamento dos precatórios se tornasse uma realidade, o que, para muitas
pessoas, era um sonho inatingível. Em seguida, em nome do Defensor
Geral, Doutor Oleno, parabenizou os profissionais do Direito,
principalmente os da Defensoria Pública, por garantir justiça e cidadania
às famílias de Roraima e por ser parceira da Comissão da Família nesta
Casa, colaborando para enaltecer os valores e fortalecendo a paz e a
justiça dos roraimenses. Finalizou parabenizando o Senhor Deputado
Rodrigo Jucá pela iniciativa de uma campanha, no Estado, na busca pela
paz e respeito às diferenças, pregando nas escolas o combate ao bullying,
ressaltando que estará ao lado do Senhor Parlamentar nessa luta pela paz
nas escolas. O Senhor Deputado Flamarion Portela parabenizou os
garçons pelo seu dia, bem como, todos os profissionais do Direito,
destacando o trabalho da Defensoria Pública na defesa dos mais carentes.
Em seguida, cumprimentou todos os estudantes, ressaltando que é através
do conhecimento e do processo ensino-aprendizagem que o ser humano
se prepara para enfrentar a competitividade da vida. Prosseguindo,
reportou-se à Lei que estabelece o Dia da Família na Escola, criada a
partir de um Projeto de sua autoria, frisando que solicitará à Secretaria da
Educação a inclusão desse evento no calendário escolar. Segundo o Senhor
Deputado, essa integração família/escola vai fazer com que os alunos se
preparem melhor para se transformar em vencedores, ressaltando que há
uma comprovação científica de que os filhos de pais que frequentam as
escolas têm um desempenho pedagógico melhor. O Senhor Deputado
Coronel Chagas também aproveitou a oportunidade para parabenizar
os garçons, estudantes e advogados pelo transcurso de seu dia. Em seguida,
registrou sua satisfação pelo pagamento dos precatórios dos professores,
salientando que se fez justiça àqueles que levam o ensino a todas as
pessoas. Finalizando, deu conhecimento de que se encontra na Câmara
dos Deputados um Projeto de Lei Complementar que dispõe sobre a
criação, incorporação, fusão e desmembramento de municípios, que visa
regulamentar o parágrafo quarto do artigo dezoito da Constituição Federal
de 1988, ressaltando a importância de todos os Parlamentares Estaduais
se mobilizarem no sentido de sensibilizar os representantes do Estado na
Câmara Federal para a celeridade na tramitação do referido Projeto, de
modo que ele seja sancionado o mais rápido possível, possibilitando a
finalização, ainda este ano, dos atos para a emancipação dos novos
municípios neste Estado. E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor
Presidente encerrou a Sessão, convocando outra para o dia 16, à hora
regimental. Estiveram presentes os Senhores Deputados: Ângela Á.
Portella, Aurelina Medeiros, Brito Bezerra, Célio Wanderley,
Coronel Chagas, Erci de Moraes, Flamarion Portela, Gabriel
Picanço, Jalser Renier, Jânio Xingú, Marcelo Cabral, Marcelo
Natanael, Mecias de Jesus, Naldo da Loteria, Remídio Monai e
Rodrigo Jucá.
Aprovada em: 16/08/11

ATA DA REUNIÃO DA COMISSÃO ESPECIAL EXTERNA,
CRIADA ATRAVÉS DA RESOLUÇÃO Nº 06/11, ALTERADA PELA
016/11 E 021/11, REALIZADA NO DIA 25 DE MAIO DE 2011

Aos vinte e cinco dias do mês de maio do ano de dois mil e onze,
às dezessete horas e trinta minutos, na quadra da Escola Padre Callery, em
Novo Paraíso, município de Caracaraí, realizou-se, extraordinariamente,
a reunião da Comissão Especial Externa, criada através da Resolução nº
06/11, alterada pela 016/11 e 021/11, de 23 de fevereiro de 2011, destinada
para, através dos estudos técnicos realizados pelo Grupo constituído pela
Resolução nº 004/11, analisar e emitir parecer sobre a criação de novos
Municípios no território do Estado de Roraima, sob a Presidência do
Senhor Deputado Remídio Monai. Por determinação da Presidência da
Comissão, a Ata será transcrita na íntegra.

I – ABERTURA DA REUNIÃO
O Senhor Presidente Remídio Monai – Havendo quorum

regimental e invocando a proteção de Deus, declaro abertos os trabalhos
desta Comissão. Solicito ao Secretário desta Comissão, que faça a
leitura da Ata da reunião anterior.
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II – LEITURA DA ATA
O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Solicito a dispensa da

leitura da Ata, tendo em vista a distribuição de cópias, com antecedência,
a todos os membros da Comissão, para conhecimento do seu teor.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Coloco a Ata em
discussão. Não havendo nenhuma retificação por parte dos Membros,
em votação. Informo que a  Ata foi aprovada por unanimidade dos
Senhores Membros da Comissão.

III – ORDEM DO DIA ( Não houve)
IV – EXPEDIENTE
O Senhor Presidente Remídio Monai –  Boa-tarde a todos. É um

prazer estar aqui hoje, com o propósito de fazer um esclarecimento sobre
a possibilidade de transformarmos a vila de Novo Paraíso em município.
Esta Comissão, da qual sou presidente, é composta pelos seguintes
Deputados: Gabriel Picanço, Vice-Presidente, Ângela Portella, Relatora
do Processo, Deputado Naldo, Rodrigo Jucá, Brito Bezerra e Deputado
Mecias de Jesus. Todos estes Deputados são nossos parceiros, com o
apoio, também, do Deputado Damosiel, que é Membro de uma outra
Comissão, mas está presente. A Assembléia Legislativa está com este
projeto de emancipação de municípios, por não ser um projeto de interesse
de um Deputado, mas  de toda a sociedade Roraimense, para que possamos
levar o Poder Público mais próximo possível do cidadão e distribuirmos
melhor a renda nos nossos municípios. A lei que está sendo regulamentada
pelo Congresso nacional foi aprovada no Senado e está em tramitação na
Câmara Federal. Só podemos criar municípios depois que a lei for aprovada
na Camara dos Deputados. Todos os Estados da Federação estão fazendo
esse mesmo trabalho que nós estamos fazendo. Essa é uma etapa que nós
podemos fazer, independente da aprovação ou não da lei lá em Brasília,.
O que estamos fazendo é levando conhecimento às pessoas de como se
deve ser feito para transformar uma Vila em Município . Vamos deixar o
modelo de requerimento e solicitar de vocês que se crie uma comissão de
aproximadamente umas vinte pessoas e, que coloquem seis ou mais pessoas
de cada região, sendo a grande maioria de Novo Paraíso por ter a maior
quantidade de habitantes e, possível sede do município. Formada a comissão,
o objetivo é fazer um abaixo assinado, com a assinatura de pelo menos
dez por cento da população do menor município do Estado. Depois do
abaixo assinado, a comissão fará um requerimento à Assembleia Legislativa
pedindo a emancipação da Vila de Novo Paraíso. Com o requerimento, a
Assembleia instala o processo de emancipação e, uma vez aprovado, a
Assembleia autoriza o TRE a fazer o plebiscito. Esse plebiscito, terá
votação normal como se fosse em uma eleição. Será ouvida toda a
população do município e não só as pessoas que moram na localidade que
vai se transformar em sede do município. Com o TRE fazendo o plebiscito
e a população dizendo “sim”, estará autorizada a instalação do município.
Vamos ouvir a Comissão Técnica, que irá falar sobre os detalhes e critérios
de criação de novos municípios, e depois a palavra será franqueada para
quem quiser fazer alguma pergunta.

O Senhor Lindomar Peixoto, Presidente do Grupo Técnico –
Boa-tarde a todos os moradores da localidade de Novo Paraíso. É com
grande satisfação que estamos hoje, aqui, trazendo para os senhores algumas
informações a respeito do processo de emancipação de novos municípios.
Quero parabenizar o Presidente da Comissão, Deputado Remídio Monai e,
em seu nome cumprimentar os demais Membros da Comissão e a Mesa dos
trabalhos. Eu vou fazer um breve histórico para os senhores com relação à
legislação em vigor, que tem haver com a matéria da emancipação de
municípios, bem sucinto, claro, para que os senhores possam compreender.
Quando a nossa Constituição foi criada, no texto original do artigo 18, e
parágrafo 4º, tínhamos a seguinte matéria relacionada a esse assunto: A
criação, a incorporação, a fusão e o desmembramento de Municípios
preservarão a continuidade e a unidade histórico-cultural do ambiente urbano,
far-se-ão por lei estadual, obedecidos os requisitos previstos em Lei
Complementar estadual, e dependerão de consulta prévia, mediante
plebiscito, às populações diretamente interessadas. Foi nesse parágrafo que
foram criados os municípios do nosso Estado. Em 1996, a União solicitou
ao Congresso Nacional uma Emenda à Constituição, ocasião em que foi
alterado o parágrafo 4º, mostrado agora a pouco para os senhores. Nesse
parágrafo 4º diz o seguinte: A criação, a incorporação, a fusão e o
desmembramento de Municípios far-se-ão por lei estadual, dentro do período
determinado por Lei Complementar Federal, e dependerão de consulta
prévia, mediante plebiscito, às populações dos Municípios envolvidos,
após divulgação dos Estudos de Viabilidade Municipal, apresentados e
publicados na forma da lei. Aqui foi a grande mudança da Emenda
Complementar. O que acontecem é que os Estados ficaram impossibilitados
de criarem novos municípios. Porém, vem dizendo, também, que dependerá
de consulta prévia, mediante plebiscito, às populações dos municípios

envolvidos, após a divulgação dos estudos de viabilidades municipal,
apresentados e publicados na forma da lei. A União, por meio da emenda
Constitucional nº. 15, alterou o feitio de criação de novos municípios,
determinando estas criações através de lei complementar Federal. Como o
Deputado Remídio acabou de citar, a lei já está em tramitação na Câmara
Federal porque o Senado já aprovou a regulamentação da criação de
municípios e, de acordo com essa lei, os Estados estão fazendo estudos de
viabilidade de criação de novos municípios, e no Estado de Roraima não vai
ser diferente. Então, vamos fazer vários estudos, em várias localidades,
para que possamos ter a possibilidade de criarmos novos municípios. Em
2008, o Congresso Nacional convalidou, através da Emenda Constitucional
nº 57, de 18 de dezembro de 2008, todos os municípios que foram criados
até 31 de dezembro de 2006. Todos os atos praticados pelos Estados até
essa data estão amparados por lei. Fora isso, a Assembléia Legislativa vem
realizando esse trabalho, visto que todas as Assembléias também estão
realizando esse trabalho. O Estado do Ceará é o que está mais adiantado e
outros estão motivados pela criação de novos municípios. A lei impõe a
necessidade de três estudos de viabilidade. Hoje, pela manhã, nós contamos
o número de imóveis existentes nesta localidade. Percebemos que a estrutura
de Novo Paraíso preenche os requisitos para ser a sede do novo município,
pela existência do número de imóveis acima de 10% do menor município,
que é o Uiramutã. Nós temos posto de saúde, posto de combustível, escola
municipal e estadual, ou seja, uma gama de infraestrutura aqui em Novo
Paraíso. Para se criar novos municípios, baseados nos critérios da lei
complementar nº 98, na localidade deve existir no mínimo 5.000 habitantes,
2.500 eleitores e núcleo urbano dotado de infraestrutura. No estudo de
viabilidade econômico-financeiro temo: a receita fiscal, com base no ano
anterior, e receita proveniente de transferências estaduais e federais. Temos
que fazer uma estrutura administrativa no novo município, incluindo número
de vereadores, prestação de serviço público e outros. O estudo político-
administrativo que é o levantamento de quantidade de funcionários, bens e
imóveis instalação de equipamentos necessários para o funcionamento dos
Poderes Executivo e Legislativo, foi o que nós fizemos pela manhã. Uma
novidade é o estudo de viabilidade Sócio-Ambiental, que tem haver com a
tipologia dos imóveis, ou seja, se a casa é de alvenaria, madeira e etc,
estimativa de crescimento demográfico, levantamento estimado da produção
de resíduos sólidos que são os lixos produzido nas residencias. Todos esses
estudos devem ser levados em consideração. Temos, também, áreas
protegidas, unidade de conservação e áreas indígenas. Precisamos saber
quais as áreas pertencentes ao IBAMA, FEMACT e as áreas militares. Isto
aqui é o quantitativo de bens e imóveis existente na sede de Novo Paraíso,
ou melhor, o que vocês possuem hoje que são 126 residências, 2 panificadoras,
4 lojas de vestuários, 1 loja de material de construção, 1 loja de
eletrodoméstico, 2 madeireiras, 1 posto da CAER, 1 da CERR, 1 posto
policial que está desativado e deve ser reativado em breve, 1 posto de saúde,
1 posto de combustível, 1 escola municipal e 1 estadual, uma igreja católica,
três igrejas evangélicas, 1 mercado e um açougue, 1 correio, 1 Instituto
Federal, 8 bares, 2 pousadas, 3 restaurantes, 1 fábrica de asfalto, 1 loja de
peças, 1 distribuidora de gás, 1 papelaria, 1 usina de arroz, 1 rodoviária, 1
posto da Secretaria de Agricultura. Passado esse levantamento, vem os
passos adicionais que temos que realizar. A Assembleia vai receber, de vocês
um requerimento com , no mínimo, 10% dos eleitores residentes na localidade
de Novo Paraíso e Petrolina. Vamos deixar o modelo desse requerimento.
Após isso, a Assembleia homologa os estudos de viabilidade e autoriza o
TRE a realizar o plebiscito. Depois do plebiscito, a Assembleia vota a lei
criando o novo município de Novo Paraíso. Vou ficar à disposição para
eventuais dúvidas que surgirem. Obrigado.

O Senhor Presidente Remídio Monai - Bem, amigos, não
ficou muito boa a apresentação porque precisaria de um pouco de
sombra para aparecer melhor. Quero, agora, franquear a palavra às
pessoas que queiram falar e dizer que sejam breves tratem
especificamente da emancipação de municípios.

O Senhor Walnei Parente - Gostaria de cumprimentar à mesa, na
pessoa do Prefeito Odilon. Boa-tarde a todos. Meu nome é Walnei, sou
engenheiro agrônomo da Secretaria de Agricultura do Estado de Roraima.
O novo Paraíso é um município com um potencial extremamente agrícola
Temos tudo para desenvolver esse município. Há tempos nós estamos
lutando para termos as condições básicas de trabalho, porque é só através
da agricultura, teremos um município forte e é o que esperamos. Então, o
meu pedido é para que possamos ter essa visão. O Deputado Damosiel já
vem tentando ajudar a gente através do Julinho. Já demos alguns passos,
mas temos mais a fazer. Eu sempre digo aos produtores que temos um
potencial infinito para alcançarmos o nosso objetivo. Vamos discutir e
começar a construir o processo de desenvolvimento dessa região, para
que a agricultura venha a se fortalecer. Agradeço a atenção de todos.
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O Senhor Presidente Remídio Monai - Vamos chamar, agora,
o Senhor José Paulo, representante do Rio Dias.

O Senhor José Paulo - Boa-tarde a todos e a todas. Quero
dizer que nós, moradores de Novo Paraíso, temos um grande potencial,
mas Caracaraí fica muito distante. Um município mais próximo
melhoraria a nossa situação. Se conseguirmos a emancipação de Novo
paraíso, todo entorno vai agradecer. Peço ajuda para o povo de Novo
Paraíso que agradecerá por essa emancipação. Obrigado.

Senhor Presidente Remídio Monai - Com a palavra o Senhor
Fernandinho, Vice-Presidente da Associação nova aliança, do km 75.

O Senhor Fernandinho - Boa-noite senhores e senhoras. Meus
amigos da RR. Não vai dar para citar todas as autoridades, mas agradeço
a vocês por se fazerem presentes aqui. Agradeço ao Deputado Remídio,
que nos deu apóio. Eu gostaria de pedir a todas as autoridades que estão
aqui, que apóiem Novo Paraíso. Um abraço e até outra oportunidade.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Agora vamos passar a
palavra para o Lila, representante da liderança do km 55.

O Senhor Lila – Boa-noite Pessoal. Em primeiro lugar, quero
agradecer a presença dos Vereadores de Caracaraí e dos Deputados
Estaduais aqui presentes e do Prefeito Odilon. Peço que os que fazem
parte da nossa comunidade fiquem de pé para que as autoridades possam
conhecê-los melhor. Há pessoas da RR 75, da Vila Barauana e vicinais
vizinhas. Viemos tratar da questão da emancipação. Somos a favor, Não
porque o Prefeito é ruim, mas pelas dificuldades e a distância. Quando
temos que resolver algum problema, temos que sair de lá um dia antes
para chegar em Caracaraí no outro dia. Então, co a emancipação de
Novo paraíso, teremos tudo mais perto, ou seja, hospital, INSS e tudo
que um município pequeno precisa ter. É por isso, que fizemos esse
esforço de estarmos aqui para lutarmos em favor da emancipação.
Quero que saibam, Deputados, que lutaremos até o final e contamos
com o apoio de cada um de vocês. Aproveito a oportunidade para fazer
um pedido à nossa comunidade do km 55. Estamos há três anos lutando
pela construção de uma escola de ensino fundamental e médio, pois, há
alunos que se deslocam até 70 km para chegar na primeira escola. A
nossa vila, há dois anos atrás, tinha uma quantidade de dez famílias.
Hoje, já temos aproximadamente cinquenta. Quando eu soube dessa
reunião, no sábado, tive a liberdade de fazer um abaixo- assinado e
consegui 280 assinaturas pedindo a construção de uma escola. Quando
vínhamos no ônibus, comentamos a criação de uma urna de votação,
porque os políticos só enxergam onde tem votos e a nossa vila não tem
urna, votamos todos no km 75. O pedido é em nome da comunidade e
do Prefeito Odilon. O Abaixo-Assinado foi feito para o Deputado
Remídio, mas sei que depende da ajuda de seus colegas Deputados para
construir essa escola. Agradeço a oportunidade.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Agora falará o professor
amigo de toda região, o Senhor Baca.

O Professor Baca – Boa-noite amigas e amigos  moradores
dessa região magnífica que é Novo Paraíso. Agradeço a presença da
Comissão de Deputados que vieram até aqui, em nome do nosso
Deputado Remídio, e a todas as autoridades presentes. Cada um de nós
devemos dar uma parcela de contribuição para emancipar Novo Paraíso.
Eu visitei Serra Dourada. Por que ansiamos o desmembramento da
nossa comunidade? Não é para se livrar dos políticos de lá, é para nos
livrar da distância e dificuldade que temos. Esse momento é histórico
e, por isso, tirem fotos, gravem porque entrará para os anais da
história. É uma proposta para o futuro e podemos encaminhá-la.
Peço ao professor Arnóbio que registre tudo, porque um dia eu vou
assistir, mesmo que seja com as barbas brancas, o dia em que foi criado
o município de Novo Paraíso. Quero convidar cada morador de cada
vicinal e comunicar que vai ser criada uma frente de trabalhos para
provar para a Comissão e ao TRE que temos potencial, e que os
moradores e os eleitores querem a emancipação. Contudo,Vai depender
da boa vontade de cada um. Nós sabemos que muitos votam em outra
localidade por não haver nada de bom nesse lugar, e aí, então, procuram
outro lugar. Queremos o comprometimento de cada um nesta
empreitada. Transfiram seus títulos, registrem suas residências em
Novo Paraíso para provarmos que nós merecemos esta emancipação.
Vamos criar uma frente de trabalho. Quero parabenizar o povo de
Serra Dourada, do Rio Dias, da BR 432 e dizer que isso é apenas um
quarto da população que temos, mas os que estão aqui estão
representando muito bem todos os moradores que anseiam em
transformar a comunidade em município. Procure todos os vizinhos
que estão fora do domicílio e convide-os para entrarem e fazerem seus
títulos aqui. É uma tarefa difícil, mas é uma proposta que, com certeza,
trará benefícios para todos nós. Com a administração aqui, todos

participarão com mais afinco e terão seus benefícios muito mais
efetivos. Enfim, vamos criar o município com a união de todos.
Obrigado à Comissão, e nos veremos muito em breve.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Agora falará do projeto
arco-íris, o Senhor Raimundo Nonato.

O Senhor Raimundo Nonato - Boa-noite a todos. Quero agradecer,
em primeiro lugar, a presença de todas as autoridades que estão presentes,
e à população da nossa região que está buscando um grande feito que é a
criação de um novo município. Todos têm interesse pela emancipação
pelo fato de termos uma prefeitura mais próxima de nós, porque estamos
recuados e longe da sede do nosso município que é Caracaraí. Então,
gente, fica contramão para nós e, por isso, peço às autoridades que estão
com boa vontade que nos apóiem e digo que estamos aqui para ajudar. Não
voto em Caracaraí, mas a população que pertence a nós, do projeto arco-
íris vota e como representante do projeto, digo a vocês que estou pronto
para correr atrás para transferir os títulos para essa localidade, para
termos um município próximo de nós. Até o momento não temos estradas,
estamos sofrendo, não temos como escoar os produtos e nem fazer com
que os moradores que fazem parte do projeto permaneçam aqui porque
não temos assistência. Existem 186 famílias que estão assentadas dentro
do projeto. Por que eles não moram lá? Porque não tem como sobreviver
por causa da falta de estrada. Mas há algumas famílias lá dentro que estão
lutando para, em algum momento, ver o projeto se desenvolver. Pedimos
aos Senhores Deputados e Vereadores que nos ajudem porque nós
dependemos da Prefeitura próxima de nós. Peço aos Deputados que, se
for possível, consigam um transporte para juntar o povo para fazermos
a transferência de títulos. Essas foram as minhas palavras que tinha para
falar para vocês. Muito obrigado.

O Senhor Presidente Remídio Monai - Valeu, Raimundo
Nonato. O seu pedido é oportuno. Eu, o Prefeito e os demais Deputados
vamos ver o que poderemos fazer para ajudar. Vamos ouvir o
representante da Serra Dourada, o Senhor João Tampinha.

O Senhor João Tampinha - Antes de tudo, quero agradecer a Deus
e a ilustre presença do Prefeito Antônio Eduardo Filho e de todas as demais
autoridades presentes que fazem parte da mesa. Quero apresentar aos
Senhores Deputados o povo de Serra Dourada. Senhores e senhoras, Serra
Dourada se encontra em uma situação decadente, mas sei que a Câmara de
Vereadores já entrou com o pedido para reformar as pontes e estradas, o que
não é difícil. Quero, aqui, reforçar o pedido em nome do povo de Serra
Dourada, ao Deputado Remídio que conhece a região muito bem. Temos lá
uma faixa de seis carradas de produtos sem poder escoar. A ponte que dá
acesso à BR 210 não tem condições de tráfego. Acredito que o Prefeito do
nosso município, a Câmara de Vereadores, os Deputados, juntos, poderão
resolver o problema das pontes. Peço encarecidamente em nome do povo
de Serra Dourada a todos que exercem cargo de confiança para terem
misericórdia do povo de Serra Dourada. Povo de Serra Dourada,  vocês que
estão aqui, peçam ao seu amigo, ao vizinho, ao compadre e a todos, que
transfiram os títulos para Novo Paraíso para trazermos uma urna para cá,
votarmos em nosso município, pois teremos mais força para reivindicar.
Tenho certeza que com uma urna em Serra Dourada teríamos  uma outra
vida e uma sustentação para Novo Paraíso. O nosso município é muito
grande e se dividirmos, vai melhorar para Novo Paraíso e para as regiões
que se encontram na dificuldade. Vamos fazer uma corrente de força para
sair dessa situação. Quero agradecer a Mesa onde estão pessoas que lutam
pelo povo. Os meus agradecimentos em nome de Jesus.

O Senhor Presidente Remídio Monai - Agora vai falar o Senhor
Antonio Amorin, do rio dias.

O Senhor  Antonio Amorin - Quero, em primeiro lugar, cumprimentar
à Mesa Diretora, composta pelas autoridades estaduais e municipais. Estamos
tratando da questão da municipalização de Novo Paraíso e esse é o nosso
objetivo, lutar e dizer que o nosso Prefeito Odilon tem trabalhado pelo nosso
município, mas alguns companheiros falaram que o objetivo é convencer o
povo a transferir os títulos de outras localidades para Novo Paraíso, pois, só
assim, alcançarmos a municipalização. Nós queremos, em Novo Paraíso, a
instalação de um hospital, de uma feira e outras coisas que desejamos alcançar.
Agradeço a presença do povo da RR, de Serra Dourada e os que são da vicinal
de São Sebastião da Rio Dias. Trago um abraço para o Deputado Damosiel que
teve a oportunidade de visitar o Rio Dias. Quero deixar bem claro que esse
objetivo nós podemos alcançar e sermos atendidos, futuramente pela
Prefeitura de Novo Paraíso. Não quero dizer que não somos atendido pela
Prefeitura de Caracaraí. Somos sim. Ali estão os nossos Vereadores que irão
nos ajudar a buscarmos recursos e convencer os companheiros a transferirem
os títulos para Novo Paraíso. Agradeço essa oportunidade em nome de Jesus.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Os colegas estão me
cobrando à administração do tempo porque existe, ainda, vários
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Vereadores e Deputados, ou seja, umas dez pessoas para falar e, eu
gostaria que as pessoas fossem mais objetivas nas questões relacionadas
à emancipação de municípios, são contra ou a favor, ou têm como
ajudar nas transferências de títulos. Sejam breves, por favor. Agora é
a vez do Genivaldo, da BR 432.

O Senhor Genivaldo – Boa-noite ao pessoal de Novo Paraíso.
Parabenizo os ilustres que se fazem presentes e podem nos ajudar. Em
nome dessas 300 pessoas foi feita uma declaração, em comum acordo, a
qual eu irei ler agora: nós, representantes do distrito de Caracaraí, Roraima,
Brasil, em reunião, pedimos aos compatriotas políticos: Deputados,
Prefeitos e Vereadores do nosso Estado que testemunhas da retidão das
nossas intenções, soberanamente declaramos em nome do povo dessas
colônias e pela autoridade que ele nos conferiu, que as colônias, bem
unidas, devem sê-las libertadas. Queremos a liberdade independente das
imposições. Um município livre e independente que tenha plenos poderes
para promover a paz, fazer aliança, instituir o comércio e aprovar leis de
responsabilidade do Estado. Hipotecamos uns aos outros, as nossas vidas,
fortunas morais e a honra sagrada. Deputados, com isso, nós estamos
fazendo um trabalho de conscientização da população que sabe que nós
necessitamos dos votos para Novo Paraíso. Nós fizemos uma reunião e
confeccionamos uma ficha, passando em cada casa, para verificar a
quantidade de pessoas que votam em Novo Paraíso. Em determinados
locais o número de pessoas é mínimo. Fica, aqui o meu apelo como
morador de Novo Paraíso. Nós necessitamos da emancipação dessa
localidade. Vi situações deprimentes, em Serra Dourada e vicinais da RR.
Então, para essa Mesa maravilhosa, de pessoas intelectuais, faço o meu
apelo. Ajude-nos, pois nós necessitamos e dependemos da colaboração de
vocês. Agradeço a oportunidade.

O Senhor Deputado Remídio Monai – Falou o Doutor Genivaldo.
Agora vai falar a Diretora da escola, a nossa amiga Necy. Aproveito
para agradecer o apoio da escola por ter nos recebido de braços abertos.

A Senhora Necy – Quero cumprimentar as autoridades da
mesa que estão aqui presentes, o Deputado Remídio que é o Presidente
da Comissão e agradecer a presença de todos que estão aqui para
colaborar com a situação de Novo Paraíso. Eu acredito que existe a
possibilidade da emancipação. Por que? Porque onde existe povo,
existem desafios e soluções. O povo de nossa Vila é suficiente para a
emancipação. Então, eu acredito e vou à luta até o fim e vamos
aguardar a resposta das autoridades competentes. Muito obrigado pela
presença de todos e do amigo que veio do IFRR.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Muito bem, Necy. Com
a palavra o professor Nadson Castro, Diretor do Instituto Federal de
Roraima que tem grande importância no desenvolvimento dessa região.

O professor Nadson Castro – Boa-noite a todos e a todas e às
autoridades. Quero dizer que nós do Instituto Federal de Novo Paraíso,
somos a favor da transformação da vila em município, até porque os
problemas que são enfrentados pela população atingem o nosso campus
que é a questão do lixo, um problema grave. Hoje nós temos 35
professores, 63 servidores e vamos, em breve, ter mais 100 servidores.
Quero dizer que nós apoiamos e vou chamar a atenção do Baca e falar
que estamos à disposição no sentido de ajudar as comissões, seja no
transporte ou com servidores. Então, quero agradecer a todos e dizer
que estamos à disposição.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Obrigado Diretor
Nadson. A palavra, agora, é do José rico, de Serra Dourada.

O Senhor José Rico – Boa-noite a todos. Eu quero complementar
o que disse os companheiros Tampinha e Wolney. Morei em Serra
Dourada 12 anos e fui obrigado a sair, mas sou conhecedor da situação
desde 1976, quando cheguei aqui em Roraima, na cidade de Caracaraí.
Eu vejo a necessidade da região passar a município. Na realidade, não
estou criticando, mas é verdade que somos um bairro periférico de
Caracaraí. Por isso, temos que nos unir, lutar, procurar uns aos outros e
acreditar. Segundo o Tampinha falou, é interessante passar a  município,
depende apenas de nós trabalharmos em prol desse benefício. Hoje, eu
vejo que não se desenvolve região sem agricultura. Sou filho de agricultor,
sou agricultor e minhas filhas já estão trabalhando na área da FEMACT,
herança que veio do pai. Resumindo, as pessoas devem ser conscientes
e unidas para conseguir a emancipação. Só assim vai a frente. Agradeço
a oportunidade, ao Deputado Remídio e a todas as autoridades presentes.
Estou trabalhando em um projeto para destoca, não só para Caracaraí,
mas para o sul do Estado. Trabalhamos com o Marcelo, o Doutor
Rodolfo e o Márcio Junqueira. Na beira do Rio, em Caracaraí, trabalho
com associações e sindicatos. Fizemos a RR, a vicinal 1. Aos
representantes que estão aqui peço ajuda na destoca para que os
produtores possam produzir, porque se derrubarem e queimarem, irão

presos. Obrigado a vocês e tudo de bom.
O Senhor Presidente Remídio Monai – Vamos ouvir, agora, o

Professor Eliezer.
O Professor Eliezer – Boa-noite a todos que estão me ouvindo.

Quero dizer que esse momento é muito importante para que sirva de
registro. Ouvi o Professor Baca, onde ele fala da emancipação e da
libertação de uma comunidade. Nessa ocasião, respeitando a fala do
Deputado Remídio, quando ele tem o cuidado de dizer que se trata de
emancipação no sentido de libertação, pois não tem como falar de
emancipação sem falar de libertação porque existe sempre alguém
com dificuldade por não ter acesso à saúde, não ter estrada. Os que me
antecederam disseram, com precisão, tudo que precisa Novo Paraíso.
O mais importante é a criação do município porque vêm verbas e estas
devem ser aplicadas em nosso município. Quero dizer que muitas
coisas negativas surgem neste lugar. Eu nasci praticamente nesta vila
e vi o sofrimento dos moradores. As verbas públicas que eram para ser
utilizadas neste lugar, não foram porque haviam sempre autoridades
que desviavam os recursos para outros municípios. É por isso que esses
moradores vieram lá do interior, debaixo de lama, mas tiveram a
coragem e a ousadia de estarem aqui. Essa reunião não é suficiente
porque depende de vocês, Deputados. Existe uma ficha sendo
preenchida para colher os dados e mostrar o número de eleitores e a
população suficiente, e se não estiver de acordo com os critérios,
vamos buscar meios para conseguir o mínimo e efetivar a emancipação.
Essa área pode ser pequena, mas através de vocês pode ser ampliado
geograficamente e, assim, ficar maior. Não afeta os outros municípios
e haverá crescimento e libertação. Eu só não nasci aqui, mas conheço
a realidade e batalhei muito para conseguir algo para Novo Paraíso e
quando soube dessa reunião eu disse: vou lá e aonde for necessário, eu
vou. Nós precisamos de apoio político, mas principalmente da
população de Novo Paraíso. Com a permissão do professor Nadson,
diretor Geral, que conhece bem a história do Instituto Federal de
Roraima que hoje está aqui, não era para ser construído em Novo
Paraíso, porque existiam forças políticas contrárias. Agradeço a Deus
e aos Diretores que seguraram e hoje está aqui o Instituto. Isso foi um
avanço. Nós estamos mostrando o interesse de todos, pois, aqui estão
os representantes dando os primeiros passos. Quero agradecer o apoio
local e a escola por ter cedido esse espaço, e a todos os presentes.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Muito bem, Professor.
Com a palavra o Senhor Evangelista.

 O Senhor Evangelista – Boa-noite a todos e as autoridades
que estão presentes aqui. Estou aqui como filho do representante da
vicinal 1. Nós damos todo apóio a emancipação. Os agricultores que
vêm do interior estão precisando de estradas, energia e apoio à
agricultura. Aqui em novo Paraíso temos faculdade, posto de
fiscalização, Aeroporto, que ainda não foi citado, e está sendo construída
a FEMACT. Eram essas as minhas palavras.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Com a palavra a
Senhora Helena Baia do 75, a força da mulher.

A Senhora Elena Baia – Gostaria de dar um boa-noite a todo e
agradecer a presença de cada um de vocês. É com grande satisfação que
estamos aqui para pedir que a população de Novo Paraíso, demais
vicinais e Rio Dias possam se juntar para conseguirmos a emancipação
de Novo Paraíso e termos mais prosperidade. Nós somos uma
comunidade que vive isolada, necessitamos muito de várias coisas. A
saúde, quando chega, é precária. Não temos médicos suficientes para
atender a população. Os professores quando vêm para cá e vêem o
local de sua moradia, voltam, porque é só mato e não tem casa de
apoio. Necessitamos de tudo isso e contamos com a presença e o
apoio de cada agricultor, morador, Vereador, Deputado e Prefeito.
Juntos e unidos podemos conseguir esse objetivo de emancipação de
Novo Paraíso. Cada região tem uma dificuldade, todos sabem, mas
juntos poderemos estar presentes em cada parte, assim como o
Professor falou, e fazer um levantamento de quantas pessoas existem
aqui em nossa localidade, para termos uma base. Tudo isso servirá de
benefício para cada um de nós que moramos aqui. Agradeço a todos.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Muito bem, agora vai
usar a palavra o irmão Ranieri.

O Senhor Ranieri – Boa noite a todos e aos Membros da
Comissão. Nós não estamos aqui por acaso, mas porque Deus permitiu.
Quero dizer ao povo que está aqui, hoje, que é importante a união de
todos. O homem só vai para frente quando o outro estende a mão. Aos
políticos que estão aqui, dizemos que não vemos defeitos de nenhum,
pois se olharmos os defeitos do ser humano, ninguém irá se dar bem
com ninguém. Todos têm defeitos, mas queremos ver são as qualidades
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existentes em vocês. Eu acredito que cada pessoa que está aqui, hoje,
está para ver um sonho ser realizado. Temos, aqui, políticos sérios,
compromissados com esse povo. Peço, em nome de todos, pois a união
faz a força, aos políticos que estão aqui, professores e agricultores, que
agarrem essa oportunidade, porque tudo é passageiro. O cargo político
também é passageiro. Prefeito, ninguém veio aqui ver os defeitos do
Senhor nem dos Deputados, queremos realizar um sonho, e esse sonho,
podem acreditar, nós vamos correr atrás. Se for para transferir títulos
para cá, nós vamos lutar, porque aqui estão poucas pessoas, mas se
formos com os nossos amigos, parentes e pedir para transferirem o
título para Novo Paraíso, vocês irão ver do que esse povo é capaz.
Ajude-nos, estenda a mão para nós. O Deputado Remídio sempre luta
ao nosso lado. Estou aqui a pedido do meu amigo Lila que faz um
trabalho social muito bom e dos professores que hoje lutam para chegar
à escola do 75 debaixo de chuva e lama. Então, essas pessoas são
guerreiras, pois elas dão o sangue. Acredito que vocês vão nos honrar
com esse compromisso e nós honraremos vocês. Quando chegarem à
nossa porta e pedirem o voto terão uma resposta positiva porque vocês
merecem, podem acreditar. Agradeço a oportunidade em nome de Jesus.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Agora é a vez do
Senhor Bacaba, do km 75.

O Senhor Bacaba – Boa-noite a todos. Estamos aqui com um
objetivo que tem haver com a nossa necessidade. Agradeço a todos os
Vereadores e Deputados Estaduais que estão aqui para ajudar na
municipalização de Novo Paraíso. Estamos aqui é para isso, só depois
vamos correr atrás de outras coisas. Agradeço o Prefeito. E, o que eu
vou falar aqui é a realidade, pois eu gosto de falar a verdade, não a
mentira. O Prefeito tem vontade de fazer alguma coisa pelo município,
mas o município é grande. Então, é por isso que queremos fazer de
Novo Paraíso um novo município, porque ele irá crescer. E, não só
Novo Paraíso, mas todas as vilas próximas, porque vai gerar emprego.
Quando tivermos um Prefeito aqui, todas as vicinais vão melhorar
para os produtores escorarem os seus produtos. Depende de nós.
Agradeço aos moradores de Novo Paraíso, porque vieram para saber
se há possibilidade de se transformar a vila em município ou não.
Vamos transferir nossos títulos para que possa ser município. Teremos
que ter 5.000 habitantes e 2.500 eleitores. Agradeço a oportunidade
em nome de Jesus e que Deus abençoe cada um de vocês.

O Senhor Presidente Remídio Monai - Agora, para encerrar a
participação da comunidade, vai falar o Senhor Antonio.

O Senhor Antonio - Meu cordial boa-noite a todos. Quero saudar a
Mesa, os Deputados e os Vereadores que estão aqui lutando por essa causa.
Peço aos meus amigos de toda a região que sejamos objetivos, visto que
acreditamos na melhoria desse lugar, porque Novo Paraíso tem potencial
para se desenvolver. As pessoas que têm títulos e votam em outros municípios,
que transfiram para essa localidade, para que possamos emancipar esse lugar.
A dona Maria do Socorro era para está aqui, mas quando liguei para ela, não
tinha mais tempo para chegar no horário em Novo Paraíso. Às vezes que
precisei do Prefeito Odilon, fui atendido, mas com a emancipação ficará
melhor para Caracaraí e Novo Paraíso. Teremos mais colégios, saúde, estradas,
feiras e etc. Peço o apoio de todos e que nos dêem essa força para alcançarmos
o nosso objetivo. Agradeço a oportunidade e boa-noite a todos.

O Senhor Presidente Remídio Monai - Tivemos, então a
participação da comunidade. Agora vou passar a palavra para as
autoridades municipais que irão dar o seu breve recado. Com a palavra
o Presidente, Vereador Dormeval Xavier de Sousa. Antes, um aviso:
Dona Cilene, mãe da Naiane, está procurando por ela e não está
encontrando. Se alguem souber o paradeiro, por favor, informar.

Vereador Dormeval - Boa-noite a todos os moradores de Novo
Paraíso, do 75, do 55, 21, 22, de Serra Dourada e vicinais vizinhas. Em
nome do Deputado Estadual Rodrigo Jucá, quero saudar os demais
Deputados aqui presentes e, em nome do Vereador Peter, saudar os outros
companheiros Vereadores presentes na Mesa. Senhores e senhoras de
Caracaraí, o objetivo desta reunião é unir politicamente o nosso município.
Quero dizer para vocês que, com relação a emancipação, eu sou favorável,
mas há outros objetivos a serem alcançados. Falou-se muito em domicílio
eleitoral e transferência de títulos, que é importante, mas não adianta eu
pedir do meu amigo ou colega para transferir o título para Novo Paraíso,
se ele não residir e trabalhar aqui. A área de terra que cerca Novo Paraíso
é grande e produtiva, só falta incentivo. Não vamos crucificar o prefeito
Odilon e nem os Vereadores que representam vocês. Eu quero registrar, na
Comissão de Emancipação, que eu apoio a emancipação assim como
outros colegas a apóiam também. Hoje, Caracaraí está com dificuldade
em atender às localidades, porque quando foram desmembrados Caroebe,
Baliza, São Luiz e Rorainópolis, não fizeram só o desmembramento dos

municípios, mas do ICMS. O que o município arrecadava, teve que dividir
com os outros municípios. Então foi onde pecaram. Que dividam as
terras e façam a emancipação, mas que venham recursos. Não adianta
tirar um pedaço de Caracaraí e ficar inviável quanto ao atendimento à
população. A dificuldade de Novo Paraíso não é diferente do Baixo Rio
Branco e Santa Maria. Lá é pior, porque é por água. Quero dizer à
Comissão que seja feita a emancipação e que o município de Rorainópolis
ceda Martins Pereira. Essa é Minha Opinião, porque não adianta estender
até Petrolina se a dificuldade vai ser a mesma. Não vamos entregar a
maior fonte produtora do município, que é o itã. De todos os Vereadores
que estão aqui, com a emancipação de Novo Paraíso o mais prejudicado
sou eu, mas sou favorável à emancipação. Eu fui bem votado nessa região.
Fico feliz porque as pessoas vão ser mais assistidas. Quero falar ao pessoal
de Serra Dourada, onde tivemos uma reunião tratando das dificuldades da
localidade de Serra Dourada que fica ensolada no período de inverno. Em
audiência da Câmara, juntamente com os Vereadores, tivemos a
preocupação de solicitar da Defesa Civil e de Boa Vista, um levantamento
na região e o apoio necessário. Então, Deputado Remídio, com relação à
minha opinião, vou dizer à toda população de Novo Paraíso: Esse Vereador,
Presidente da Câmara, é a favor da emancipação. Político nenhum tira o
direito de liberdade dos cidadãos. Todo cidadão tem o direito de ir e vir e
morar onde achar conveniente. Muito obrigado.

O Senhor Presidente Remídio Monai - Vereador Raimundo
Gilson Sabóia.

Vereador Raimundo Gilson Sabóia - Boa-noite à Comissão de
emancipação de Novo Paraíso e a todas as autoridades presentes. Este
Vereador é favorável. Eu Gostaria de saber onde vai iniciar e terminar,
porque o mais prejudicado nessa emancipação vai ser Caracaraí. Por
quê? Porque vai perder essa região e deve perder, também, o Baixo Rio
Branco. Então, vocês têm que olhar com maior carinho a questão. Eu
sou favorável, mesmo sabendo que vai haver perda, sou favorável.
Caracaraí já perdeu Caroebe, São Luiz, Baliza e agora está prestes a
perder Novo Paraíso e o Baixo Rio Branco. Meu muito obrigado.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Agora com a palavra o
Vereador Peter.

O Senhor Vereador Peter – Boa-noite a todos. Quero
cumprimentar a mesa, em nome do Deputado Remídio. Sou favorável à
emancipação e vou esclarecer a todos os moradores dessa região que
temos que procurar e trazer cada voto para nós podermos criar o
município de Novo Paraíso. O maior problema é a quantidade de eleitores
que determina o potencial para a emancipação de Novo Paraíso. Quem
vai decidir não é o deputado, não é o Vereador, é o povo. Muito obrigado.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Agora com a palavra o
Vereador Gilvan Moreira.

O Senhor Vereador Gilvan Moreira – Boa-noite a todos. Quero
saudar a Mesa, na pessoa do Presidente Remídio, o Prefeito Odilon e os
colegas Vereadores. O que eu tenho a dizer aos amigos de Novo Paraíso,
Serra Dourada e toda RR, do Barauana para cá e que, se depender do voto
desse Vereador, Novo Paraíso já é Cidade. Meu muito obrigado.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Agora o  Vereador
Júlio César Reis.

O Senhor Vereador Júlio César Reis – Boa-noite a todos de Novo
Paraíso, do 75, do 55 e de Serra Dourada. Quero cumprimentar a Mesa,
em nome do Deputado Naldo da Loteria, os Vereadores e os amigos de
Novo Paraíso. Tenham certeza que esse Vereador é favorável porque
com a emancipação, vocês terão mais educação, saúde e a agricultura irá
se desenvolver muito mais. Esse Vereador é favorável e as portas da
minha casa estarão abertas para trabalharmos juntos na emancipação de
Novo Paraíso. Conto com todos os Deputados. Tenho certeza que o
Presidente da Assembléia também será favorável a emancipação de Novo
Paraíso. Meu muito obrigado e até outra oportunidade.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Passamos para a palavra dos
Deputados. Com a palavra a Deputada Ângela Portella, Relatora da Comissão.

A Senhora Deputada Ângela Portella – Boa-noite a todos.
Excelentíssimo Deputado Remídio, coordenador da Comissão de
emancipação, em nome do qual cumprimento a Mesa. Amigos, eu estou
muito feliz ao estar aqui neste momento e poder participar com vocês
desse processo no qual todos estão engajados. Nós estamos contribuindo
e empenhados em transformar essa pequena vila em município e,
provavelmente, este venha a ser próspero. No que depender de nós,
estamos ao lado da população. Agradeço a todos e mais uma vez afirmo
que estamos aqui para comungar com vocês desse sonho. Obrigada.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Com a palavra o
Deputado Naldo

O Senhor Deputado Naldo da Loteria – Boa-noite a todos.
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Prefeitos, Vereadores e Deputados. quero dizer para vocês que a
oportunidade de transformar Novo Paraíso em município está na mão de
vocês. Depende da mobilização da população para que vocês possam
fazer com que o TRE reconheça, realmente, que Novo Paraíso tem
2.500 eleitores para, só então, a Assembléia fazer sua parte. Muito obrigado.
O Senhor Presidente Remídio Monai – Agora o Deputado Rodrigo Jucá.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Boa-noite a todos e a todas
aqui, presentes. É um prazer está aqui mais uma vez. Quero cumprimentar
o Prefeito de Caracaraí, Odilon, e os Vereadores que são aguerridos. Caros
colegas Deputados, o povo, a imprensa e os técnicos da Assembléia que
com a mesma dedicação que os Deputados, trabalham muito com as
Comissões. Da mesma forma que disse o Deputado Naldo, quero, dizer que
sou totalmente favorável à criação desse município. porque senti que
existe uma unanimidade. Ninguém disse ser contrário à criação desse
município. Então, nós que representamos a vontade de vocês, não podemos
nos fazer de surdo e ir contrário ao que vocês queiram. Sabemos, por
experiência própria, que cada Vila deste Estado que se tornou município
cresceu, se desenvolveu, ganhou estrutura, condição e tinha  Prefeitos e
Vereadores cobrando projetos. Então, esse é um processo que Novo
Paraíso está passando e todas as regiões próximas irão passar também.
Estou muito orgulhoso e muito honrado em fazer parte desse momento
da vida de vocês e do nosso Estado, e Saber que eu vou poder contribuir
com um futuro melhor para cada um. Quero parabenizar o Remídio, que
vem sendo um excelente Presidente dessa Comissão, a Ângela que vai ser
Relatora e trará seu relatório e todas as informações minuciosas que vão
garantir a legítima criação desse município. Peço a vocês: façam cada um
a sua parte. A pessoa que nos antecedeu disse que depende da gente dar a
canetada. Não é bem assim. Nesse processo, não adianta a Assembléia
querer, quem tem que querer é vocês. A última decisão é do povo. Nós
vamos preparar as informações e a parte técnica, mas quem vai mandar
e decidir é vocês. Vão à luta porque é a vida de cada um e o futuro de vocês
que está em jogo. Obrigado.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Valeu, Deputado
Rodrigo. Agora com a palavra o Deputado Damosiel.

O Senhor Deputado Damosiel – Boa-noite a todos. Quero saudar a
Mesa, em nome do Remídio e do nosso Prefeito de Caracaraí, os Vereadores
e os meus colegas Deputados. Estou aqui como penetra, porque não faço
parte dessa Comissão, mas não queria perder a oportunidade de retornar a
Novo Paraíso. Fui um dos provocadores e, infelizmente, na composição dos
membros das comissões, eu não pude fazer parte dessa comissão. O Deputado
Remídio, como uma liderança forte nessa região, está interessado em dar esta
oportunidade e ouvir a comunidade. Conhecemos a realidade de Novo Paraíso,
Rorainópolis e Caracaraí e sabemos que as necessidades são grandes. Odilon,
é muito difícil ser Prefeito, não só no Estado de Roraima, mas no Brasil,
porque a questão do FPM atrapalha muito o trabalho dos Prefeitos e, em
Novo Paraíso, por estar tão longe de Caracaraí, às vezes, falta assistência não
pela vontade dos Vereadores, porque eu sei que vocês se esforçam muito para
trazer benefícios para o município. Infelizmente, não se consegue tudo que
quer. Alguns falaram de sonho. Na verdade, será um sonho, mas, que não seja
muito distante e que Novo Paraíso possa, definitivamente, ser um dos
municípios de Roraima. As dificuldades que falei serão bem menores se o
sonho virar realidade. Existe vontade política. A Assembleia Legislativa está
fazendo o seu papel com a vinda da Comissão que representa o Poder
Legislativo, juntamente com mais duas Comissões que realiza esse mesmo
trabalho de ouvir a comunidade. Não depende, como o Rodrigo Jucá falou,  só
da nossa vontade. Se fosse assim, já estaria selado o nosso compromisso com
vocês. Não depende só de vocês, mas a da participação de todos nesse
processo. O nosso papel, nós vamos fazer por vontade e obrigação, ou seja,
aprovar a lei. O principal requisito para se criar um município é o número de
habitantes e eleitores. Uma exigência legal. Rodrigo, seu pai é um Senador
forte e atuante, a Tereza e o Deputado Remídio, que já falou com o Deputado
Luciano e outros Deputados, estão fazendo contato com os Deputados
Federais, para que se aprove a lei que já foi aprovada no Senado. Se fizermos
o nosso papel na Assembleia Legislativa, e vocês juntos com a gente
aumentarem o número de eleitores da região, mesmo assim, vamos ficar na
pendência da aprovação da lei 098 para se criar um município. Eu integro
outra comissão, de outra região e a idéia é esta: enquanto está tramitando a lei
no Congresso, nós vamos fazendo a nossa parte, preparando os estudos de
viabilidade e deixando pronto para que quando for votado lá na Câmara
Federal, aqui já esteja pronto para o plebiscito que o TRE tem que autorizar,
e vocês votarem, dizendo “sim” ou “não”. O que foi demonstrado aqui nós já
sabíamos. Dessa vontade de vocês de transformar Novo Paraíso em município.
É preciso que se diga que o principal é o eleitorado, porque se incluir Petrolina,
segundo os dados, só daria 2.150 eleitores. Se excluir Petrolina, vai diminuir
o número de eleitores. Façam um esforço coletivo e nós facilitamos para que

vocês possam tirar o título aqui na região, para que nós possamos transformá-
la em município. Outras questões serão debatidas como é o caso de Serra
Dourada, uma das vilas abandonadas do sul do Estado. Estamos aqui para
trazer problemas e apresentar soluções e chegarmos ao momento de
transformar Novo Paraíso em município, para trazer melhor qualidade de
vida para esse povo sofrido. Boa-noite a todos e muito obrigado.

O Senhor Presidente Remídio Monai – Muito bem, Deputado
Damosiel. Com a palavra o Prefeito de Caracaraí, Odilon.

O Senhor Prefeito Odilon - Boa-noite. Antes, era tarde, agora já
estamos na parte da noite. Quero agradecer a Assembleia, em nome do
Presidente dessa Comissão, Deputado Remídio, aos nossos Vereadores presentes
e, em especial, aos moradores da região. Sou a favor da emancipação e fui um
dos primeiros que levantou essa bandeira, por conta da dificuldade que temos
de administrar o maior município da região norte. Temos 42.000 km².
Então, é difícil. Que  a Vila seja transformada em município, bem como o
baixo Rio Branco que é uma região de difícil acesso. Novo paraíso é a Vila a
que mais me dediquei. Eu me envolvi e todos os recursos destinava para cá
porque sabia da dificuldade e do potencial que tem Novo Paraíso, que está
muito bem centralizado e, tem tudo para ser o melhor município desse
Estado. O Estado com o menor número de municípios, é Roraima. O
Maranhão tem 217 municípios e Roraima 15. Vamos criar mais municípios,
administrar e colocar o Prefeito perto do povo, e não se deslocar de manhã
e chegar à tarde na casa do Prefeito e, às vezes, nem dá para jantar com o
Prefeito ou até mesmo encontrá-lo. Há problemas que eu resolvo e outros eu
não consigo. Há problemas que nem Deus consegue resolver de imediato. Ele
resolve, mas dando o castigo, dizendo que ainda não é a hora. Imagine o
Prefeito, com as dificuldades existentes. Serra Dourada é exemplo disso. A
única comunidade que tem dois tratores, atendendo uma reivindicação. Então,
eu sou a favor que Novo Paraíso se transforme em um município e que,
rapidamente, tenham candidatos. Acho que já tem candidatos trabalhando.
Mas é assim, tem que ter alguém da comunidade. Todo mundo jogou a
responsabilidade para vocês, mas não depende só de vocês. A maior
responsabilidade está no Prefeito e Vereadores de Caracaraí. Vou dizer o
porquê: porque quando for conseguido todo esse objetivo, quando estiver tudo
pronto, vai depender do Prefeito e dos Vereadores que irão convencer os
eleitores, porque se eles forem contra, não haverá a criação do novo município,
independente da boa-vontade de alguns. Portanto, o meu voto é a favor.
Tenho certeza que os Vereadores e muitos que estão aqui, já são a favor.
Vamos fazer um trabalho de conscientização com todos só moradores de
Caracaraí, incluindo o baixo Rio Branco que vai votar a favor e, Novo
Paraíso será um município e haverá um Prefeito, próximo de vocês para
cobrar muito mais, assim como cobraram de mim. Um abraço a cada um de
vocês e que Deus nos abençoe.

O Senhor Presidente Remídio Monai - Bom, Gente, depois das
palavras do Prefeito, quero dizer que ele tem razão. Os votos não vão ser só
da região. Não adianta a região, aqui, votar 100%, se Caracaraí não votar,
porque aqui é minoria. Então, vocês vão trabalhar em conjunto com o
Prefeito e Vereadores. Uma sugestão para todos seria formar uma comissão
no município em que o Prefeito faça parte, por ser favorável à emancipação.
Vamos estabelecer uma data para a composição da comissão. O Grande
empecilho, hoje, é a quantidade de eleitores e vocês vão precisar de mais ou
menos 1.000 eleitores. Hoje, aqui, estavam presentes em média  500 pessoas.
Se cada um arrumar dois eleitores, está resolvido o problema. Há muitas
famílias, aqui, cujo os filhos estão em Boa Vista, mas têm casa e terreno aqui,
e estes podem transferir os títulos para cá. Há muita gente, aqui, que tem
filhos que mudaram para outro município e que podem transferir o título para
Novo Paraíso. Contudo, para ser instalada uma urna lá no 55 e em Serra
Dourada, basta procurar o TRE e transferir o título com o endereço de sua
região, porque quando atingir o número suficiente de eleitores, o TRE vai ver
que justifica ter uma urna naquela localidade. Temos a informação que lá em
Serra Dourada há 250 eleitores, mas, só 50 votam aqui. Temos que correr
para recuperarmos os 200. Vamos fazer o mais rápido possível e a Comissão
vai identificar o que precisa e procurar o Prefeito, os Deputados, o Governador.
Vamos ver o que podemos fazer para acontecer a transferência o mais rápido
possível. Isso pode começar na semana que vem. Anotei a situação da ponte
de Serra Dourada. Às 09h de domingo, vocês venham para a quadra formar o
grupo, com duas ou mais pessoas de cada região. Vocês escolhem as lideranças
para representar os moradores de cada região. Esse grupo é que irá dizer
quando vai iniciar a transferência de títulos, as futuras reuniões com os
moradores e discutir as questões relativas ao novo município. Já falamos tudo
que deveríamos falar. A professora Necy tem um recado para os alunos e pais
de alunos: Amanhã não haverá aula, apenas a limpeza da escola.  Não
havendo mais nada a tratar, damos por encerrada a presente reunião.

Remídio Monai
presidente da Comissão


